

Historie

11

Das am 28. September 1841 zum erstenmal am Burgtheater gegebene Lustspiel zählte zu den beliebtesten Stücken des alten und neuen Hauses und wurde bisher gerade 200mal gegeben. Berühmte Darsteller des Bolingbroke waren: Gabillon, Sonnenthal, Mitterwurzer, Ernst Hartmann und Treßler. Die Herzogin von Marlborough spielten die Damen Keltich, Gabillon, Bleibtreu, Will, die Königin Anna die Damen Anschütz, Koberwein, Wilbrandt-Baudius, Katharina Schratt, Reinhold-Devrient und Mayen.

Im Rahmen eines vom Deutschen Schriftsteller- und Journalistenverband Oesterreichs im Klubsaal der Wiener Urania heute veranstalteten Abends, hielt Burgtheaterdirektor Hermann Höbheling einen Vortrag, der „Die unüberselbe Sendung des Theaters“ zum Gegenstande hatte und durch seine glänzende Didaktik, sein hohes geistiges Maß und die Gründlichkeit seines Gedankenganges tiefsten Eindruck hinterließ.

Der Vortragende ging vom Begriff des Theaters

